



Inauguration de la Maison Rosa

Samedi 13 avril 2023

Discours de Sylvain DUMONT LEMARIÉ

Président de l'association

Monsieur le Président du Conseil départemental,
Madame la Députée, Madame la Conseillère régionale, Mesdames, Messieurs les Conseillers départementaux, Adjointes et conseillers municipaux,
Présidentes et Présidents, et Directeurs et directrices d'association,
Représentants du Diocèse du Mans,
Chère Présidente de l'Uriopss PDL,

Mesdames et Messieurs, chers invités,
chers membres adhérents et bienfaiteurs du Grain de Blé,
chers bénévoles et collègues administrateurs, chers professionnels...
chers résidents et vos familles

Nous y voilà, nous y voilà,

Souvenons-nous encore de notre formule : « *Ensemble, ouvrons la Maison Rosa !* »

Nous pouvons aujourd'hui transformer ce slogan en : « *Ensemble, nous avons ouvert la Maison Rosa !* »

C'est avec une joie immense et une profonde émotion que je m'exprime aujourd'hui au nom du conseil d'administration de notre belle association du Grain de Blé, à l'occasion de l'inauguration de notre nouveau lieu de vie et d'accueil, notre Maison Rosa.

Maison Rosa, Maison St Damien, deux lieux atypiques et à la fois si ordinaires. Favorisant cette « vie ordinaire » que chacun peut souhaiter pour lui-même et pour toute personne porteuse de handicap. La vie ordinaire que les collectivités territoriales et tous les acteurs sociaux devraient pouvoir porter aujourd'hui pour nos concitoyens ayant besoin de place d'accueil et au-delà de l'accueil, d'un lieu chaleureux, convivial, fraternel, familial.

Le Département de la Sarthe nous permet de le faire à notre modeste échelle. Monsieur le Président, Dominique Le Mener, recevez nos remerciements les plus sincères. Vos vices-présidentes et conseillers départementaux, Mme Leroux (Vice-Présidente du Conseil départemental - Présidente de la Commission solidarité) et Madame Leconte (Conseillère départementale - Vice-Présidente de la Commission solidarité.), Mme Elshoud et Monsieur

Marchand, si régulièrement présentes à nos côtés pour porter ce projet ou encore lors de nos assemblées générales, est un témoignage de la confiance que vous nous accordez.

Plus qu'une délégation de votre mission, c'est le signe d'un véritable partenariat au service de la solidarité dans ce beau département de la Sarthe.

Aussi, je voudrais remercier Madame Pontasse, Directrice Générale Adjointe des Solidarités, ainsi que ses services et l'ensemble de ses collaborateurs avec lesquels nous travaillons dans un bel esprit de collaboration. Nous n'avons pas souvent l'occasion de le faire, mais ils sont là, non dans l'ombre mais dans la technicité de leur mission, pour permettre la réalisation concrète d'un projet voulu et porté politiquement. Merci à eux, merci à vous Mesdames les vices-présidentes, merci à vous Monsieur le Président, merci au Département.

Je souligne aussi la présence aujourd'hui de Mme Annereau, conseillère régionale, au nom de sa présidente Mme Morançais pour la Région des Pays-de-la Loire qui porte dans son action politique une attention particulière au handicap.

Je vous remercie Mme Julie Delpech, Députée de la 1ère Circonscription de la Sarthe.

Ce projet, qui voit le jour grâce à l'engagement inébranlable des membres de notre association, de nos partenaires et de l'ensemble des acteurs impliqués, est le fruit d'une conviction commune.

En ouvrant ce lieu de vie et d'accueil, nous faisons plus que simplement offrir un toit, un chemin dans l'autonomie, nous participons à bâtir une société plus juste, plus ouverte à l'acceptation de chacun, tel qu'il est.

Nous sommes en 2024. Il faut en finir avec les préjugés, briser les barrières et reconnaître que nous appartenons tous à un même monde, composé de tant de différences, chacune d'entre elles étant une richesse.

Chaque personne a le droit de vivre dans la dignité et le respect. Nous savons que nous devons favoriser l'inclusion et le pouvoir d'agir des personnes en situation de handicap, mais cela ne peut se faire qu'en posant sur elles un regard capable de reconnaître et de soutenir leurs potentiels.

Alors réjouissons-nous aujourd'hui même d'inaugurer Rosa et d'avoir accompli, ensemble, collectivement ce projet : tant celui qui a eu l'idée, que celui qui la financer, un autre qui l'a conceptualisé, planifié... chaque détail, chaque choix, chaque euros, chaque coup de pinceau, chaque parole pour convaincre... a été un pas de plus dans cette réussite.

Je tiens à exprimer notre gratitude envers toutes les personnes qui ont contribué à Rosa :

La Ville du Mans et la Métropole, représentées par M. Yves Calippe, Adjoint au Maire à l'Action sociale et aux solidarités

et par M. Nathan Châron, Conseiller municipal délégué au handicap et à l'inclusion.

Le Mans Métropole Habitat, sa Présidente Mme Poupineau et son Directeur Général M. Bouchart

Yeswimmo, Messieurs Galibert père et fils.

Le cabinet architecte Bleu Archi

Les entrepreneurs

Ce projet est aussi le fruit de généreuses contributions privées. C'est grâce à nos nombreux donateurs, fondations et entreprises mécènes que la Maison Rosa bénéficie d'équipements sur-mesure, d'aménagements utiles et des nombreux petits plus qui font du quotidien des résidents, un havre de confort et de sérénité.

Merci à celles et ceux qui nous ont permis de réaliser les investissements spécifiques et très coûteux pour l'aménagement de la Maison et les équipements divers tels que la cloison mobile de la salle commune, la baignoire thérapeutique, la cuisine aménagée, nos 2 véhicules adaptés...

Nos bienfaiteurs, tout d'abord les particuliers membres donateurs de l'association, mais aussi :

- des Fondations nationales que nous avons su convaincre : Fondation Agir sa vie, Fondation OCH, Fondation MMA, Fonds Saint Christophe et Human&Go (plateforme portée par le CCAH) ;
- des associations locales : Amicale des anciens de St Pavin, Rotary Club Bérengère et Rotary Sarthe Auto Passion ;
- la Congrégation des Sœurs de Sainte Croix pour son précieux soutien, les Paroisses de Bonnétable et de la Bazoge qui ont organisé des collectes pour notre association ;
- des entreprises locales mécènes, telles que : HUTTEPAIN Aliments, CCMB, SUPER U Libération (fidèles depuis 2010 !), PASSENAUD, BET BELLEC, CADOR-PAPIN, Carrières de l'Ouest, FOUSSIER et d'autres encore... ;
- et une entreprise moins locale : BLANCHARD MATERIELS INDUSTRIELS

Merci à tous, et maintenant à nos administrateurs, d'un très grand engagement. D'une générosité du cœur. Soulignons ce bénévolat qui caractérise le fait associatif. Parmi une quarantaine de bénévoles, nous sommes 12 administrateurs d'horizons différents. Nous partageons des valeurs communes. Nous partageons nos différences. Nous y voilà chers collègues, nous y sommes, nous avons abouti Rosa.

Je souhaite aussi saluer nos anciens administrateurs qui ont contribué à la vie de l'association, en particulier ceux qui ont laissé leur place une fois la certitude acquise de l'ouverture de la Maison Rosa.

Jacqueline, et puis Jean-Pierre et Annick venant des Alpes... c'est aussi votre jour, votre réalisation.

Ainsi que Denis Colin, qui a longtemps présidé notre Conseil et qui a tant voulu cette création.

L'installation, l'ouverture, les premiers accueils et les premiers mois passés dans ce lieu sont aussi l'œuvre des professionnels qui scrutent le moindre détail pour offrir un confort, une réponse personnalisée aux besoins de nos résidents, et une véritable convivialité.

Ceci sous la direction de Loïc Blanchard, directeur de l'association, de Vanessa Gilabert, responsable de la maison Rosa et de Cécile Grudé en tant qu'assistance de direction.

Je souhaite saluer l'équipe de Saint Damien, sa responsable de maison Anne Brunet, les collègues des premières heures et les professionnels qui ont rejoint l'aventure. Allez vers eux, demandez leurs si travailler au Grain de Blé procure une expérience différente, unique, valorisante. Allez à leur rencontre.

Enfin, j'aimerais reprendre les mots d'Alix qui a été résidente un temps à Saint Damien, me confiant lors d'un week-end dans l'Orne : « ici c'est chez moi, on me regarde comme Alix, on m'aime comme Alix. J'ai des difficultés et on ne me juge pas. Il y a la confiance, j'aime me sentir comme les autres ».

Résidents de la Maison Rosa, résidents de la Maison Saint Damien, merci pour votre confiance. Merci à vos familles, à vos proches. Nous savons que poser ses valises au Grain de Blé est une étape importante, heureuse mais aussi qui demande du courage, et qui impose de s'adapter au changement. Et si cela ne vous a pas encore été dit, sachez que votre présence est une source de joie et d'espérance. Vous nous montrez souvent l'exemple, et pour nous les bénévoles, et probablement plus largement, tout du moins je l'espère, vous nous offrez une motivation forte, invitant chacun à regarder l'avenir avec optimisme et détermination.

A vous résidents et vos familles, je vous souhaite le meilleur durant votre passage au grain de blé, à la Maison St Damien, et maintenant à la Maison Rosa

Merci à tous pour votre soutien, votre engagement et votre présence aujourd'hui.

Que cette inauguration soit le début d'une longue histoire de réussite, de bonheur et d'inclusion pour tous nos résidents.

Ainsi, Ensemble, la Maison Rosa, est ouverte, et inaugurée !

Sylvain DUMONT LEMARIÉ